

令和4年第11回定例会会議録要旨

- ◆ 出席委員 荒木幸一 海老原千浩 山本憲一 陶山光秀 日高まり子
- ◆ 欠席委員 なし
- ◆ 出席職員（事務局） 児玉和弘 佐藤利明 三好秀敏 川崎昌彦 猪股宣宏
馬乗園寛子
- ◆ 会議録署名委員指名 海老原千浩
- ◆ 議案 議案第36号「令和4年度くにとみ教育ビジョン策定委員会委員の委嘱について」
議案第37号「令和5年度国富町立小・中学校入学式について」

- ◆ 教育長報告要旨（11月1日～11月30日行事結果）

- ①教育総務課

- 11月1日（火）令和4年度市町村教育委員会研究協議会第2ブロック
10月31日から長崎市で開催され、教育委員さんにも参加していただきました。
- 11月4日（金）学校支援訪問（本庄中）
- 11月9日（水）ICT活用推進モデル校公開授業（木脇小）
約80名の参加がありました。
- 11月15日（火）中学生講演会
北海道にある植松電機の植松努氏を講師としてお招きしました。
- 11月17日（木）第2回教育支援委員会
- 11月25日（金）総合教育会議
- 11月28日（月）情報モラル教育授業公開（木脇中）

- ②社会教育課

- 11月20日（日）芸能のつどい
3年ぶりに開催されました。

教育長 以上が私からの報告です。では、委員のみなさまに、参加された行事について感想等をお聞かせいただきたいと思います。

教育委員 県の市町村教育委員会連合会の理事会に出席しました。どの市町村も悩みは同じで、部活動に関して、過疎地であればあるほど、十分な人材がなかなか見つけれないとか、どこも一緒なんだなというのは感じました。宮崎はプロの選手とかが

キャンプ地で訪れたりして、施設等や環境、気候だったりとか、すごくいいものを持っているのに、なかなかスポーツに対しての取り組みというのが進んでないのもったいないというのがあったので、また県にもそちらの方で動いていただければいいなと感じました。

長崎での研修ですが、先生のお話がとても良くて、研修を受けさせていただいて良かったなと感じました。

教育委員 市町村教育委員会連合会の研究大会に出席しました。講演等もあって、一番衝撃的だったのは、宮崎市教育CEOの神野元基先生のお話で、青島小学校等で取り組んでいる、主体的な学習をどのようにICTを使いながらやっていくかというところで、もともと神野さんが作った教材があって、それを活用しながら、子どもたちがすごく生き生きと活動している様子を見たりして、宮崎市が積極的にこういったことに取り組んでいるのが、すごく勉強になりました。また、2自治体の事例の報告もありました。宮崎県といえども様々な地域・自治体で、それぞれに取り組みが進んでいて、国富町がやろうとしている方向も、やっぱり国富町ならではの、進んでいっていいのだなと感じました。

本庄中学校の学校支援訪問ですが、研究授業や、校長先生のお話しとか、研究主任とかそういった方々の学校の研究体制についてお伺いしました。やっぱり様々な分析をきちっとされているなど、子どもたちの成績をどのように分析していくのか、それをどのように受け止めて、授業にどのように活かしていくのか、すごく先生たちが研究に頑張っているな、授業の取り組みもすごく、子どもたちが生き生きしている、ICTがすぐそばにあって授業の中で自然に取り扱われているなというふうに感じました。様々な研究班の中で、授業改善班、道徳の授業改善班、デジタルシティズンシップという研究も深められていて、指導案を見たときに、評価規準というのを明確に示された指導案を見ることができて、きちっと取り組まれている様子がありました。そして校長先生の教育理念というのが伝わってきて、そういった思いを教頭先生たちも受け止めながら、学校経営に生かそうとしている様子が見受けられて、本庄中学校頑張っているな、という良い印象でした。

教育長 ありがとうございます。神野さんは、今38歳くらいで、私立の中高一貫校の校長でもありましたが、服装もジーパン、茶髪で、シリコンバレーで働かれてAI等の開発もされていたそうで、私たちとは次元が違うなあと思いつつ、でもこんの方がこれからを引っ張っていくんだろうなと思い、新しい時代に生きる子どもたちをどう私たちが教育していけばよいのかということを考えさせられる講演でした。

その他、行事関係で何かありませんか。では、議事に移ります。

◆議事要旨

議案第36号「令和4年度くにとみ教育ビジョン策定委員会委員の委嘱について」

国富町教育振興基本計画、くにとみ教育ビジョンが令和4年度をもって計画期間が満了とな

り、新たな基本計画を策定するにあたり、5名の方々に策定委員を委嘱するものであります。

【原案のとおり決定】

◆議事要旨

議案第37号「令和5年度国富町立小・中学校入学式について」

「入学式は、4月12日までにを行うものとし、期日は、教育委員会が定める。」となっております。春休みが4月1日から土日を除いた4日間となりますので、4月6日までが春休みとなります。案といたしまして、小学校の入学式を12日水曜日、中学校の入学式を11日火曜日に行いたいと考えています。

教育長 それでは「その他（1）行事予定について」説明をお願いします。

◆その他

◇行事予定について 各課行事予定表に基づき説明

教育長 何かご質問等ありませんか。では、続きまして「（2）令和4年度国富町立小・中学校卒業式について」説明をお願いします。

教育総務課長 国富町立学校管理運営規則第14条第2項に、「卒業式は、小学校にあっては3月23日以降に、中学校にあっては3月16日以降に行うものとし、期日は、校長が教育委員会の意見を聞いて定める。」とあります。3月の17日が県立高校の合格発表となっておりますので、中学校の卒業式は3月16日、小学校は27日からが学年末の休業日で、24日が終業式となりますので、23日を卒業式にと考えております。

教育長 今の日程案でよろしいでしょうか。ありがとうございます。

それでは、「（3）令和3年度学校給食費会計収入支出決算書について」説明をお願いします。

（令和3年度学校給食費会計収入支出決算書を基に説明）

教育長 県内では給食費が無償の町村が2、3ありますが、それを除けば国富町は給食費がとても安い状態で、町の補助も貰いながらやっております。

教育委員 給食費で気になるのは資材の高騰というところでしょうか。

調理場所長 令和3年度までは何とか予算の範囲内で実施しておりましたが、令和4年度につきましてはご承知のとおり物価の高騰ということもありまして、6月議会で物価高

騰対策ということで保護者負担軽減補助金を補正予算で組んでおります。

教育長 他に何かありませんか。ないようですので、これで定例教育委員会を終わります。

(閉会午後 2 時 3 5 分)